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LA 3e édition du cham-pionnat national de nata-tion s'est déroulée,samedi dernier, au bassindu camp Baraka de Libre-ville. Soixante-huitathlètes, 48 garçons et 20filles des ligues de l'Es-tuaire, du Haut-Ogooué etde l'Ogooué-Maritime,toutes catégories (avenir,poussins, benjamins, mi-nimes, cadets, juniors,masters), ont rivaliséd'ardeur durant quatreheures. Au terme de cette compé-tition qui s'est disputéedans une ambiance convi-viale, le club féminin deDauphin de Gamba a dé-croché la 1ère place avecsix métaux en or, deuxd'argent et autant debronze. Poséidon (club duPrytanée) occupe la 2eplace (3 or, 5 argent et 3bronze). Espadon est 3eplace, avec trois bre-loques dorées, deux ar-gentés et une de bronze. Cyrielle Morgane Castrec(Poséidon) 10 ans, s'estdistinguée en dominantlargement ses adver-saires en nage basse etcrawl, sur une distance de50 mètres. En masculin, le club Po-séidon termine la compé-tition avec dix médailles,huit d'argent et sept debronze. Dauphin deGamba se hisse à la 2eplace (8 or, 7 argent, 6 debronze). Espadon com-plète le podium (5 or, 6argent et 4 argent).  Florian Even (Poséidon)fait partie des dix athlètesmasculins qui ont obtenu

l’or et contribué à la largevictoire de Poséidon. En100 m crawl (cadets), il aréalisé le meilleur temps(01 :16,15''). Chez les minimes, HopeBiveghe (Dauphin deGamba) décroche l’or en100m crawl (01:18,00''),Wassim El Bedoui (Poséi-don) se classe  2e avec unchrono de 01:25, 22''. En catégorie avenir, leclub Dauphin de Gamba atout raflé en 25 m Dos.Greg Ogouenkero, Zacha-rie Smith et Isaac Quierosremportent respective-

ment les trois premièresplaces.  Et Yesi Dudon(Dauphin de Gamba) estseul sur le podium en 25m Dos, avec un timing de00: 28,56'' chez les benja-mins. Alors que BenjaminHenri Hayes (00 :20,81''),Mathis Henaux(00 :20,96'') et Olie Smith(00:23,56''), tous de l’écu-rie de Dauphin de Gamba,sont les trois premiers enpoussin. Pour sa première partici-pation, la ligue de France-ville, par le biais du clubMougoutsi natation, se

hisse au 1er rang en 50 mcrawl chez les seniors.Grâce à Matin Leoussou(00:53,17’’). Pour la caté-gorie masters, le duelentre l’entraîneur du clubPoséidon, Saturnin Mpali,et Kurt Ogouenkero deDauphin de Gamba, atourné en faveur du pre-mier cité, qui a réalisé unchrono de 00 :38,78''. LePortgentillais a terminéles 50 m papillon en00 :30,46''.Notons la participation deMaël Ambonguilat, qui re-présentera notre pays

aux Jeux olympiques de"Rio 2016". Le Gabonais,qui se prépare du côté del’Islande, a gagné deuxmédailles d'or. D’abordaux 50 m crawl (00 :26,82’’), améliorant ainsi sontemps de 2 secondes. En-suite, au 100 m crawl, oùil termine premier avecun chrono de 01 :00,4''.Présent à cette compéti-tion, le président du Co-mité national olympiquegabonais (CNOG), Léon-Louis Folquet, n’a pascaché sa joie sur la pro-gression des athlètes ga-

bonais. Il a aussi salué laparticipation des nageursde Franceville. «Pour une
fédération qui a seulement
trois ans, les temps réali-
sés par les athlètes sont
impressionnants. C’est
vraiment magnifique de
voir les jeunes Gabonais
pratiquer la natation.
Pour ceux qui disaient que
ce sport est pour des per-
sonnes de race blanche, je
pense aujourd'hui, qu'ils
se trompent. Car, sur les
68 participants, 56 sont
des Gabonais», a appréciéle patron du CNOG. 

Poséidon (hommes) et Dauphin de Gamba (femmes) au pinacle 
Natation /Championnat national, édition-2016
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Les médaillés et les responsables de la Fégana.
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Léon-Louis Fol-
quet, président
du CNO:"Pour
une jeune fé-
dération, les
temps réalisés
par les athlètes
sont à saluer".

Ph
o
to
: 
K
e
nn

e
d
y 
O
N
D
O

Un départ en 50 crawl chez les juniors et masters. A gauche, Mael Ambonguilat, 
qui s'est beacoup amélioré.
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Une course 50m papillon chez les filles.
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l’union. Quel bilan
faites-vous de cette 3e
édition ?
Crésant Pambo : c’est unbilan positif. Nous avonsvu les temps de nosathlètes améliorés. Positifégalement, parce que nousavons eu plus de qualifiésque lors des deux précé-dentes éditions. Nousavons aussi remarqué queles athlètes ont évoluétechniquement et ont unemeilleure maîtrise de leursspécialités. Il faut déjà ex-pliquer que pour participerau championnat national,les athlètes doivent pren-dre part aux tournois qua-lificatifs organisés danschacune de nos trois ligues.

Comment appréciez-
vous la première partici-
pation des athlètes de
Franceville ?- Franceville, c’est d’abordune petite ville. Elle estmoins importante que Li-breville. Le plan de déve-loppement de la natationest plus situé au niveau desétablissements scolaires;ce qui fait moins d’élèves àFranceville. Nous sommesdonc heureux que France-ville ait pu participer àcette épreuve nationale.Cela ne veut pas dire queFranceville n’existait paslors des deux précédenteséditions. Au contraire, lesathlètes de cette villen’avaient pas encore la ca-pacité d’obtenir des tempsqui leur permettaient de sequalifier. Aujourd’hui, noussommes heureux deconstater qu’à Franceville,il y a un travail de fond quiest fait, et quelques

athlètes ont pu réaliser lestemps exigés lors des qua-lifications.
Êtes-vous satisfait de la
prestation de Maël Am-
bonguilat, qui partici-
pera aux J.O de Rio 2016
? - Il a une bonne marche deprogression. Sa prépara-

tion qui se fait du côté del'Islande est positive car, ila gagné deux secondesdans son temps. Entre sespremiers Jeux Africains dela jeunesse au Botswana,son championnat dumonde à Kazan (Russie) en2015 et, aujourd’hui, lechampionnat national,

nous sommes satisfaits destemps qu’il a réalisés. Poursa participation aux pro-chains Jeux Olympiques,nous sommes plutôtconfiants, parce qu’il s’agitégalement de représenterle Gabon et de montrer aumonde qu’on pratique lanatation chez nous.
Votre plan développe-
ment est-il en progres-
sion? - Nous pouvons affirmerque nous sommes en pro-gression. Je ne serai satis-fait que lorsqu’on aura laquasi-totalité des établis-sements scolaires publicset privés prendre part auchampionnat national,malgré le problème d’in-frastructures qui nous faitvraiment défaut. Mais nousarrivons à travailler, grâceà quelques infrastructuresvia les établissements pri-vés tels que le bassin du

camp Baraka, où nous si-gnons des conventions departenariat. C’est quandmême quelque chose defort qui est fait par la fédé-ration et ce sont des coursofferts gratuitement. Il suf-fit que les parents s’inscri-vent, via leursétablissements, pour pou-voir participer à ce plan dedéveloppement de la nata-tion. Nous osons croire qued’ici trois ou quatre ans onaura un plus grand nombred’athlètes.
Après trois ans d’exis-
tence, quelle est la place
de la natation au Gabon?- Nous sommes la der-nière-née des fédérationsau Gabon. Au regard duplan de développementmis en place par notre bu-reau, nous osons croireque nous allons évoluer.C’est à nous de faire nospreuves.

Crésant Pambo : '' Les athlètes se sont beaucoup améliorés''
Interview du président de la Fédération gabonaise de natation...

Propos recueillis par F-K-O.M
Libreville/Gabon

Crésant Pambo, président de la Fegana :" Notre plan
de dévoloppement est en marche".
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